

BAB V

PENUTUP

5.1. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan mengenai pengaruh pembiayaan *Murabahah*, *Musyarakah*, dan *Mudharabah* terhadap profitabilitas Bank Muamalat Indonesia periode 2020 – 2023. Dari hasil analisis data dan pembahasan yang telah dikemukakan pada BAB IV, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut :

1. Hasil pengujian hipotesis yang dilakukan secara parsial menunjukkan bahwa Pembiayaan *Murabahah* berpengaruh signifikan terhadap Profitabilitas Bank Muamalat Indonesia Periode 2020 – 2023. Hal ini dibuktikan pada hasil pengujian uji t. Hasil uji t menunjukkan nilai signifikan (sig) untuk pengaruh pembiayaan *Murabahah* (X1) terhadap Profitabilitas / ROA (Y) adalah sebesar $0.021 < 0,05$ dan $t \text{ hitung } -2.650 > 2.178$. Maka, dapat disimpulkan bahwa variabel pembiayaan *Murabahah* secara parsial berpengaruh signifikan terhadap Profitabilitas Bank Muamalat Indonesia.
2. Hasil pengujian hipotesis yang dilakukan secara parsial menunjukkan bahwa Pembiayaan *Musyarakah* tidak berpengaruh signifikan terhadap Profitabilitas Bank Muamalat Indonesia Periode 2020 – 2023. Hal ini dibuktikan pada hasil pengujian uji t. Hasil uji t menunjukkan nilai signifikan (sig) untuk pengaruh pembiayaan *Musyarakah* (X2) terhadap Profitabilitas / ROA (Y) adalah sebesar $0.167 > 0.05$ dan $t \text{ hitung } -1.472 < 2.178$. Maka, dapat disimpulkan

bahwa variabel pembiayaan *Musyarakah* secara parsial tidak berpengaruh signifikan terhadap Profitabilitas Bank Muamalat Indonesia

3. Hasil pengujian hipotesis yang dilakukan secara parsial menunjukkan bahwa Pembiayaan *Mudharabah* berpengaruh signifikan terhadap Profitabilitas Bank Muamalat Indonesia Periode 2020 – 2023. Hal ini dibuktikan pada hasil pengujian uji t. Hasil uji t menunjukkan nilai signifikan (sig) untuk pengaruh pembiayaan *Mudharabah* (X3) terhadap Profitabilitas / ROA (Y) adalah sebesar $0.036 < 0,05$ dan t hitung $2.363 > 2.178$. Maka, dapat disimpulkan bahwa variabel pembiayaan *Mudharabah* secara parsial berpengaruh signifikan terhadap Profitabilitas Bank Muamalat Indonesia.
4. Pengaruh secara simultan atau bersama-sama variable pembiayaan *Murabahah*, pembiayaan *Musyarakah*, dan pembiayaan *Mudharabah* terhadap Profitabilitas Bank Muamalat Indonesia Periode 2020 – 2023 dilakukan dengan uji F. Dari hasil analisis regresi linear berganda menunjukkan bahwa nilai signifikansi (sig) untuk pengaruh variabel X terhadap variabel Y adalah sebesar $0,011 < 0,05$ dan nilai F hitung $5.755 > F$ tabel 3.49. Sehingga dapat disimpulkan bahwa terdapat pengaruh pembiayaan *Murabahah*, pembiayaan *Musyarakah*, dan pembiayaan *Mudharabah* secara simultan terhadap Profitabilitas Bank Muamalat Indonesia.

5.2. Saran

Berdasarkan hasil analisis yang telah dikemukakan dalam penelitian ini, maka penulis memberikan beberapa saran agar dapat memberikan manfaat serta masukan pada pihak terkait:

1. Bagi Praktisi atau Bank Muamalat Indonesia

Bagi praktisi di sektor perbankan syariah, diharapkan kualitas pengelolaan pembiayaan dapat ditingkatkan dengan mempertimbangkan berbagai faktor yang mempengaruhi pembiayaan tersebut. Perbankan syariah perlu memantau secara cermat pembiayaan yang telah diberikan, khususnya pembiayaan *Musyarakah*, untuk meminimalkan risiko kegagalan usaha dan tidak berdampak pada penurunan laba bersih bank. Perlu dilakukan optimalisasi untuk meningkatkan Profitabilitas serta lebih berhati-hati dalam menyalurkan pembiayaan *Murabahah*, *Musyarakah*, dan *Mudharabah*, yang merupakan ciri khas perbankan syariah di Indonesia, guna menjaga stabilitas profitabilitas Bank Muamalat Indonesia.

2. Bagi Investor dan Calon Investor

Sebelum melakukan transaksi atau investasi pada Bank Muamalat Indonesia, penting untuk terlebih dahulu memperhatikan potensi pembiayaan *Murabahah*, *Musyarakah*, dan *Mudharabah*. Oleh karena itu, penelitian ini disarankan dan diharapkan dapat bermanfaat bagi investor maupun nasabah sebagai panduan dalam pengambilan keputusan investasi atau transaksi, khususnya dalam pembiayaan *Murabahah*, *Musyarakah*, dan *Mudharabah*. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa pembiayaan *Murabahah*, *Musyarakah*, dan *Mudharabah* berpengaruh signifikan terhadap Profitabilitas Bank

Muamalat Indonesia selama periode 2020 – 2023. Sehingga, sangat disarankan bagi investor untuk berinvestasi dalam jenis pembiayaan tersebut karena memberikan keuntungan.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Penelitian ini diharapkan dapat digunakan sebagai referensi tambahan bagi penelitian selanjutnya dalam bidang yang sama di masa mendatang untuk dikembangkan dan disempurnakan, misalnya dengan menambahkan variabel-variabel lain yang dapat mempengaruhi Profitabilitas seperti pembiayaan *Ijarah, Istishna', Qardh, Wadiah, dan Salam*. Selain itu, penelitian selanjutnya dapat memperluas cakupan dengan mencakup Bank Umum Syariah, Unit Usaha Syariah, dan BPR Syariah, serta memperpanjang periode penelitian. Dengan demikian, diharapkan akan diperoleh gambaran yang lebih komprehensif dan representatif dari keseluruhan populasi Bank Umum Syariah, Unit Usaha Syariah, dan BPR Syariah.

4. Bagi Akademik

Peneliti ini dapat dijadikan bahan referensi untuk menambah wawasan dan memperkaya kajian atau literature yang digunakan sebagai tambahan pengetahuan dalam menyelesaikan tugas ataupun penelitian yang akan datang.